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Есть новость? пишите, звоните:

В посёлке Голышманово официально 
открыли отделение бокса при спортив-
ной школе олимпийского резерва. По 
словам главы района Александра Желто-
ухова, шли к этому долго, потому что хо-
телось организовать боксёрские занятия 
на профессиональной основе.

– Стараемся внимательно относить-
ся к потребностям молодёжи, – подчер-
кнул Александр Васильевич. – Подгото-
вили спортзал, пригласили молодого и 
перспективного тренера, рады, что наши 
начинания поддержали в областной фе-
дерации бокса. Голышмановский спорт 
сейчас на подъёме. В последнее вре-
мя стали добиваться больших успехов в 
футболе и волейболе. В вольной борьбе и 
гиревом спорте у наших ребят огромные 
достижения. Воспитанники спортшколы 
за три месяца этого года уже завоевали 
семьдесят медалей, из них тридцать золо-
тых. Надеемся, что вскоре боксёры тоже 
принесут награды в общую копилку.

На торжественной церемонии среди 
почётных гостей был заслуженный ма-
стер спорта России, двукратный чемпи-
он Европы и мира, руководитель межре-
гионального бюро федерации бокса Рос-
сии в Уральском федеральном округе, де-
путат Тюменской областной Думы Евге-
ний Макаренко:

– Боксом в регионе занимаются око-
ло двух тысяч детей и взрослых, есть 
свои чемпионы России и Европы. В про-
шлом году Тюменская сборная впервые в 
истории завоевала первое общекоманд-
ное место на чемпионате УрФО по бок-
су. Одна из главных задач нашей федера-
ции – открыть отделения бокса во всех 
муниципалитетах. Они уже действуют в 
Тюменском и Уватском районах, в Иши-
ме, Тобольске, Ялуторовске. Дошла оче-
редь до Голышманово.

Пока в спортзале КХП пустовато – не 
хватает оборудования. В качестве по-
дарка голышмановским спортсменам от 
региональной федерации бокса, област-
ной Думы и специализированной детско-

юношеской школы олимпийского резер-
ва «Прибой» города Тюмени гости вру-
чили перчатки, грушу и мячи. В течение 
этого года обещают оснастить отделение 
бокса всем необходимым для занятий, в 
том числе боксёрским рингом.

В 60-70-х годах в Голышмановском рай-
оне существовало отделение бокса. К со-
жалению, оно было закрыто, теперь сно-
ва будут возрождаться когда-то утерян-
ные спортивные традиции. Как рассказал 
начальник отдела по спорту, молодёж-
ной политики и культуры Николай Ци-
буцинин, итоги анкетирования среди де-
тей и родителей показали, что бокс нуж-
но культивировать в районе. Этот сило-
вой вид спорта обязательно пригодится 
юношам, как будущим защитникам Отече-
ства. Судя по всему, спортзал всегда будет 
заполнен. Занятия боксом начались ещё в 
феврале, сегодня тренировки посещают 
уже около 80 человек в трёх возрастных 
группах. Братья Ярослав Боярских и Ар-

тём Филинов – младшие школьники. Они 
мечтали о боксе, довольны, что их жела-
ние исполнилось.

– Мы уже изучили правильную бок-
сёрскую стойку и много разных ударов, 
– наперебой рассказывали мальчишки. 
– Наши родители разрешили нам зани-
маться боксом. Выйдя из спортзала, про-
должаем тренировку – боксируем друг 
друга. Понравилось показательное вы-
ступление ишимских боксёров, тоже так 
научимся. Хотим поехать на соревнова-
ния и выиграть медали.

Бокс – один из самых популярных и зре-
лищных видов спорта. Если решили его 
осваивать, тогда нужно запастись огром-
ным терпением. Техника и удары в бок-
се не отличаются большим разнообрази-
ем, но их нужно методично отрабатывать, 
чтобы прийти к победе. А побеждает, как 
правило, тот, кто бьёт сильнее, быстрее 
и интенсивнее. Дмитрий Баландин, тре-
нер Голышмановского отделения бокса, 
понял это сразу:

– Самыми тяжёлыми были первые бои, 
когда считал, что мне можно сильно бить, 
а другим нельзя, – улыбаясь, рассказыва-
ет о своих первых шагах в боксе молодой 
тренер. – Уже во втором бою стало ясно, 
что и другие тоже отвечают сильными 
ударами. Я тренировался в городе Иши-
ме на стадионе «Центральный» у трене-
ра Евгения Александровича Ражева. Все 
уроки бокса для начинающих не обходят-
ся без физической подготовки, поэтому 
в каждое занятие включена разминка – 
разогревающие упражнения, отжима-
ния, прыжки на скакалке, качание прес-
са, пробежки. Учу ребят двигаться в бое-
вой стойке. Оттачиваем базовые удары, в 
старшей группе отрабатываем сложные 
приёмы и комбинации.

Дмитрий Баландин – кандидат в масте-
ра спорта по боксу, неоднократный побе-
дитель областных и всероссийских тур-
ниров. Возможно, достижения тренера 
станут отличным стимулом для его вос-
питанников. 

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Евгения ДЕРИГЛАЗОВА.
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Умелые руки отдыха не знают
Житель Земляной Геннадий Тубалев – 
за возрождение народных ремёсел

среда

спорт акция

Руководитель межрегионального бюро федерации бокса России в УрФО Ев-
гений Макаренко поздравляет главу Голышмановского района Александра 

Желтоухова с открытием секции бокса

Бокс – на профессиональной основе
Благотворительная акция «Народная 

память» по созданию фонда поддерж-
ки участникам Великой Отечественной 
войны в районе началась ещё в 2016 
году. В Комплексном центре социаль-
ного обслуживания тогда был объяв-
лен сбор добровольных пожертвова-
ний от организаций, учреждений, не-
равнодушных граждан – для труже-
ников тыла, ветеранов и инвалидов 
войны, вдов. Цель акции – оказание 
помощи в улучшение социально -эко-
номических условий жизни ветеранов. 
Голышмановцы активно поддержали 
начинание. В 2016 году было собрано 
110 тысяч 460 рублей, через год уда-
лось собрать 89 тысяч 600 рублей. Ак-
тивное участие в сборе средств приня-
ли педагоги школ района, специалисты 
детских садов. Всегда с готовностью 
пополняют фонд «Народная память» 
предприятия ООО «Голышмановоэ-
нергосервис» (рук. А.А. Довгань), рай-
потребсоюз (С. Танваева), крестьян-
ско-фермерское хозяйство Ж. Исмако-
ва, индивидуальный предприниматель 
Р. Михайлова.

О том, куда были израсходованы со-
бранные средства, рассказывает заве-
дующая срочного социально-консуль-
тативного отделения Светлана Непом-
нящих:

– На средства пожертвований мы 
оказываем адресную помощь участни-
кам войны и труженикам тыла. Так, в 
2016 году выделили пенсионерке мате-
риальную поддержку на установку па-
мятника отцу – участнику Великой От-
ечественной войны. Кроме того, выде-
лили ветерану войны И.М. Буровцеву 
средства на ремонт дома. Участникам 
трудового фронта из с. Королёво выде-
ляли средства на приобретение дров. 
За два года помогли труженикам тыла 
приобрести газовое оборудование, 
холодильник, отремонтировать коло-
дец во дворе, печь в доме. Очень ча-
сто оказывали срочную материальную 
помощь на приобретение средств ре-
абилитации, особенно в них нуждают-
ся престарелые инвалиды в период бо-
лезни. Таким образом, добровольные 
пожертвования израсходованы в пол-
ном объёме.

В этом году благотворительная ак-
ция «Народная память» продолжает-
ся. Первые пожертвования уже внесли 
фермер Ж. Исмаков и энергетики «Го-
лышмановоэнергосервиса». Сотрудни-
ки КЦСОН приглашают жителей райо-
на принять участие в пополнении фон-
да добровольных пожертвований «На-
родная память» – деньги можно пере-
числить на счёт или лично принести их 
в бухгалтерию КЦСОН.

Реквизиты для перечисления:
ИНН 7214008419 КПП 722001001
Получатель: Администрация Голыш-

мановского муниципального района 
(МАУ «КЦСОНГР», ЛС 119451055КЦСО)

Банк получателя: ПАО «ЗАПСИБКОМ-
БАНК» г. Тюмень

БИК 047102613
Кор.счет 30101810271020000613
Расчетный счет 

40701810831993000189
На эти средства также будет оказана 

помощь ветеранам, участникам трудо-
вого фронта в решении житейских про-
блем.

Любовь АЛЕКСЕЕВА.

Народная память

18.04 +1 +6 +619.04 20.04ПОГОДА:

Юные голышмановские боксёры и тренер Дмитрий Баландин
берут автограф у титулованного чемпиона
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Регион. Приоритеты

Интервью по поводу диалог: народ и власть

Тюменскую область посети-
ла представительная делегация 
Павлодарской области Респу-
блики Казахстан, которую воз-
главлял аким региона Булат Ба-
кауов. Члены казахстанской де-
легации побывали в Агентстве 
инфраструктурного развития 
Тюменской области, посетили 
Антипинский нефтеперераба-

тывающий завод, металлурги-
ческий завод "Электросталь Тю-
мени" компании "УГМК-Сталь", 
индустриальные парки "Боров-
ский" и "ДСК-500", крупные пред-
приятия агропромышленного 
комплекса, Медицинский город 
и Федеральный центр нейрохи-
рургии. Аким Павлодарской об-
ласти встретился с активистами 

национально-культурной авто-
номии казахов Тюменской об-
ласти.

– Тюменская область входит в 
число лидеров в России по при-
влечению инвестиций в основ-
ной капитал и развитию мало-
го и среднего бизнеса, поэтому 
контакты между нашими реги-
онами имеют особое значение. 

Привлечение инвестиций – за-
дача номер один, и я вижу, что 
в Тюменской области эта работа 
идет на очень высоком уровне, 
– сказал Б. Бакауов.

Тюменская область и Павло-
дарская область Республики Ка-
захстан намерены заключить со-
глашение о сотрудничестве. Об 
этом заявили Булат Бакауов и 
губернатор Тюменской области 
Владимир Якушев. Подписание 
документа должно состояться в 
рамках традиционного форума 
межрегионального сотрудниче-
ства России и Казахстана, кото-
рый пройдет в 2018 году в Пе-
тропавловске.

Одним из этапов встречи стала 
поездка делегации из Павлодар-
ской области в Голышмановский 
район на молочную мегаферму. 
Гости в сопровождении главы 
Голышмановского района Алек-
сандра Желтоухова и генераль-
ного директора ООО «Тюмен-
ские молочные фермы» Андрея 
Григоращенко посетили живот-

новодческий комплекс.
– О новых технологиях, уви-

денных здесь, мы будем инфор-
мировать наших предпринима-
телей, чтобы они более эффек-
тивно могли вести работу в сво-
их хозяйствах, – сказал заме-
ститель акима Павлодарской 
области по вопросам сельского 
хозяйства Даурен Махожанов. – 
В Казахстане, как и в России, сей-
час активно развивается молоч-
ное животноводство. Мы завоз-
им скот с высокопродуктивной 
генетикой. На этой ферме в Го-
лышмановском районе мы уви-
дели, как создать комфортные 
условия, чтобы животные отве-
чали высокими надоями.

Во время посещения мега-
фермы гости выразили желание 
в будущем направить на изуче-
ние новейших технологий в жи-
вотноводстве павлодарских ру-
ководителей крупно-товарных 
ферм и технологов.

Наталия ГЛАДКОВСКАя.
Фото автора.

Есть чему поучиться

Профессия пожарного –
престижна и важна

Рассмотреть проблемы с разных сторон

Глава района и руководители мегафермы подробно рассказали гостям
о применяемых новейших технологиях

– Алексей Петрович, Голыш-
маново называют кузницей ка-
дров бойцов «огненного фрон-
та».

– Абсолютно согласен с этим 
утверждением. Действитель-
но, много выпускников голыш-
мановских школ поступали в 
Свердловское пожарно-техни-
ческое училище МВД СССР. Пер-
вым из них был Александр Ива-
нович Велижанин. Впоследствии 
он стал примером для многих 
местных мальчишек. В семидеся-
тых годах прошлого века инспек-
цию государственного пожарно-
го надзора в Голышманово воз-
главлял Яков Андреевич Шанц. 
По его инициативе в школах ве-
лась большая профориентаци-
онная работа – к кандидатам, по-
желавшим пополнить ряды про-
тивопожарной службы, предъяв-
лялись серьёзные требования. В 
итоге, из нашего небольшого по-
сёлка вышла целая плеяда гра-
мотных, высокопрофессиональ-
ных специалистов пожарной ох-
раны, которые трудились и тру-
дятся на огромных просторах 
всего Тюменского региона.

– Вы стали одним из участни-
ков развития пожарной охра-
ны в Голышмановском районе. 
Вспомните, как это было?

– Приехав в январе 1997 года 
в Голышманово, взялся за рекон-
струкцию старого здания бывше-
го РСПУ. За короткое время стро-
ительные цеха переоборудова-
ли под кабинеты, помещения для 
занятий и отдыха. Были задей-
ствованы все сотрудники без ис-
ключения: возили и укладывали 
кирпичи, убирали мусор, а так-
же разбитые станки предприя-
тия-предшественника. Пожарная 
охрана была в системе МВД до 1 
января 2002 года, затем переве-
дена в МЧС. В последние годы у 
нас значительно улучшилось ос-

нащение обмундированием, тех-
никой, увеличилась зарплата, воз-
рос престиж профессии пожарно-
го. Если говорить о кадровых тра-
дициях, то они продолжаются. С 
конца девяностых и до сегодняш-
них дней более пятидесяти го-
лышмановцев успешно окончи-
ли теперь уже Уральский инсти-
тут государственной противопо-
жарной службы МЧС РФ в Екате-
ринбурге. Они работают в сфере 
пожарной охраны, занимая раз-
личные должности. Это Андрей 
Дубинин, Сергей Егоров, Вячес-
лав Савельев, Александр Лавор, 
Александр Мезенцев, Констан-
тин Шальков, Григорий Горба-
чёв, Виталий Коньков, Виктор Ку-
тырев, Николай Хохонин, Андрей 
Гвоздев и Вячеслав Федоров, бра-
тья Сергей и Евгений Трифоновы, 
Виктор и Николай Межецкие.

– Алексей Петрович, а в род-
ные края голышмановцы воз-
вращаются после учебы?

– Конечно, у нас есть такие 
примеры. С октября 2000 года в 
инспекции госпожнадзора слу-
жит Денис Швецов. Он начинал с 
должности инспектора, а сегод-
ня возглавляет межрайонный 
отдел надзорной деятельности 
в звании подполковника. Его за-
меститель – Сергей Филинов. Не 
так давно после окончания про-
фильного института к нам приш-
ли Владимир Джек, Дмитрий Жи-
риков, Петр Пилявских и Денис 
Осинцев, но уже успели положи-
тельно проявить себя в службе. 
Третий год Сергей Пуртов руко-
водит 110-й пожарно-спасатель-
ной частью. В настоящее время 
трое местных парней обучаются 
в Уральском институте ГПС. Гор-
жусь тем, что у голышмановцев 
не иссякает интерес к благород-
ной профессии пожарного.

Подготовила
Оксана ТИТЕНКО.

Деревни Черемшанка и Плотина 
входят в состав Голышмановского 
поселения, но по традиции встре-
ча представителей районной вла-
сти с жителями здесь проводится 
отдельно. Селяне поднимали в ос-
новном общественно-значимые 
проблемы. Требовали вернуться к 
вопросу по восстановлению раз-
битого отрезка дороги на въезде 
в деревню: от федеральной трассы 
до автобусной остановки. Он отно-
сится к дороге областного значе-
ния, за ремонт которой отвечает 
Управление автомобильных до-
рог Тюменской области. Туда от 
районной администрации за про-
шлый год дважды направлялись 
письма с высказанной жителями 
просьбой.

– Нам ответили, что данный уча-
сток не включён в программу ка-
питальных ремонтов региональ-
ных дорог, но распорядились о 
проведении ямочного ремонта. 
Дорожники устранили проблем-
ные места: засыпали большие ко-
леи и ямы, – сказал заместитель 
главы района Александр Ледаков. 
– Будем поддерживать въезд в де-
ревню в проезжем состоянии. В са-
мой Черемшанке все дороги заще-
бенены. В этом году поправим до-
рожное полотно на улице Совет-
ской, уложим две водопропусные 
трубы на улицах Школьной и Пав-
ла Лепустина. В текущем году за-
планирован капитальный ремонт 
федеральной дороги близ вашего 
населённого пункта.

На встрече черемшанцы проси-
ли произвести ремонт моста, рас-
положенного на улице Павла Ле-
пустина. С обеих сторон перепра-
вочного сооружения образова-
лись провалы. Этот вопрос взят в 
работу.

Местных жителей волнует судь-
ба здания бывшего детского сада, 
который районные чиновники 
обещали переоборудовать под 
квартиры. А.Л. Ледаков сообщил, 
что в этом году приступят к его ре-
конструкции:

– Согласно проекту построим 
восемь благоустроенных квартир, 
обустроим близлежащую террито-
рию и установим небольшую дет-
скую игровую площадку. На это 
будет затрачено свыше тринадца-
ти миллионов рублей. Квартиры 

предназначены для черемшанцев, 
стоящих в очереди на улучшение 
жилищных условий, и для работ-
ников социальной сферы.

Обеспокоены жители Черем-
шанской территории тем, что в 
ближайшее время могут остаться 
без фельдшера из-за её ухода на 
заслуженный отдых. Главный врач 
областной больницы №11 Алек-
сей Белов заверил, что простоя 
в работе местного фельдшерско-
акушерского пункта не будет ни 
одного дня, люди не останутся без 
медицинского обслуживания. Так-
же главврач обещал рассмотреть 
просьбу селян о косметическом 
ремонте ФАПа.

Пожаловались черемшанские 
пенсионеры на несправедливость 
в надбавке, которую начислили "за 
рождение детей".

«Одним дали 100 рублей, другим 
– 800 рублей, а третьим – вообще 
ничего,» – написано в записке.

– Это не надбавка к пенсии, а 
перерасчёт по нестраховым пе-
риодам, к которым, в частности, 
относится и отпуск по уходу за 
ребёнком, – уточнил начальник 
межрайонного управления Пен-
сионного фонда РФ в Голышма-
новском районе Тюменской обла-
сти Владимир Мудров. – Нестра-
ховые периоды засчитываются в 
стаж, и за них государство начис-
ляет пенсионные баллы. Форми-
рование пенсионных прав и рас-
чёта страховой пенсии введено с 
2015 года. Всем, кто обратился с 
заявлением к нам в управление, 
мы уже произвели перерасчёты 
и выдали решения на руки. Разу-
меется, у каждого пенсионера по-
лучились разные суммы, что зави-
сит от количества детей и перио-
дов их рождения. Если недоволь-
ны чем-то, тогда можно перепро-
верить расчёты – подайте снова 
заявление в клиентскую службу. 
Ранее жалоб к нам не поступало.

Возмущены жители Черемшан-
ской территории частыми провер-
ками газового оборудования.

– В договоре прописано, что 
техническое обслуживание долж-
но производиться один раз в год, 
а по факту – два, – кричали селя-
не в зале.

– В работе мы руководствуемся 
постановлением Правительства 

РФ № 410 от 13 мая 2014 года, – 
подчеркнул представитель газо-
вой службы Владимир Кукуль. – 
Осенью прошлого года в этот до-
кумент были внесены изменения. 
Теперь техническое обслужива-
ние газового оборудования бу-
дет проводиться не реже одного 
раза в год, причём независимо от 
вида оборудования: отопитель-
ный прибор или газовая плита. 
С учётом новшеств перезаклю-
чаем договоры с абонентами на 
техобслуживание. В этом же по-
становлении в пунктах 77 и 80 
указано: если специалисты при 
осмотре газовой плиты обнару-
жат признаки неисправности, то 
имеют полное право отключить 
её от газа. Точно также они обя-
заны поступить и при проверке 
другого внутридомового газово-
го оборудования. Причинами для 
прекращения подачи газа могут 
стать закоксованность дымохо-
дов, нерабочая вентиляция, не-
исправность автоматики, несан-
ционированное вмешательство в 
конструкцию газового оборудо-
вания и окончание срока службы 
его эксплуатации. В таких случаях 
рекомендуем абонентам обзаве-
стись новыми газовыми прибо-
рами и даём на это время. Безот-
ветственное отношение к реко-
мендациям специалистов может 
привести к беде.

На Черемшанской территории 
из пятисот жителей примерно 
шестьдесят заняты в личных под-
ворьях. На встрече селяне проси-
ли увеличить оплату за аренду зе-
мельного пая с восьми центнеров 
до тонны, больше выдавать пше-
ницы и оставлять зерно в ООО 
СП "Голышмановское" для про-
дажи населению. Глава района 
Александр Желтоухов обещал эти 
просьбы изложить в письме, кото-
рое направят руководству Боров-
ской птицефабрики – в головной 
офис местного хозяйства.

Администрацией района взя-
ты на контроль все вопросы с ны-
нешней встречи. Главной целью 
остаётся повышение уровня жиз-
ни населения. Достичь этого по-
может только совместная работа 
представителей власти с жителя-
ми территории.

 Оксана ТИТЕНКО.

Больше сотни сотрудников пожарной службы Тюменской обла-
сти начинали свой путь в посёлке Голышманово. Одни – уже на за-
служенном отдыхе, другие продолжают борьбу с огненной стихи-
ей. В канун 100-летия Советской пожарной охраны, а эта знамена-
тельная дата праздновалась семнадцатого апреля, мы беседова-
ли о кадровой политике с начальником 27-го ОФПС, ветераном ве-
домства Алексеем НОЖКИНЫМ.



18 апреля 2018 года ГОЛЫШМАНОВСКИЙ 3//ВЕСТНИК
программа «вектор» каждую среду и пятницу в 19:30 на канале «тюменское время»

На праздничных ночных служ-
бах в храме всегда собирается 
много народу: люди стараются 
хоть ненадолго зайти в церковь, 
затеплить свечу, помолиться о 
близких.

– В этом году выдержала пол-
ностью Великий пост,– делится 
прихожанка Елена, – в такую ночь 
нельзя отсиживаться дома. Сей-
час вот Крестным ходом вокруг 
храма пойдём, это символизи-
рует момент погребения Христа. 
Мы скорбим, как и всю Страстную 
неделю. А потом после полуночи 

будем радоваться воскресшему 
Господу.

Мужчины вынесли хоругви, и 
вся процессия устремилась впе-
рёд. Огоньки свечей, что держа-
ли в руках прихожане, чуть коле-
бались на ветру, и каждый обере-
гал это маленькое пламя...

В среду Светлой Пасхальной 
седмицы в храме встречали вла-
дыку Тихона. После Божествен-
ной Литургии прихожане, зрите-
ли собрались в молодёжном цен-
тре, чтобы посмотреть празднич-
ный концерт, подготовленный 

учениками воскресной школы 
под руководством педагога Еле-
ны Малышкиной. Ребята пели, 
танцевали, читали стихи, играли.

Лизе Матюшкиной очень нра-
вится ходить в воскресную школу:

– Мы готовим различные но-
мера к Рождеству, к Пасхе. Нам 
рассказывают, как мир произо-
шёл. Молитвы не все, конечно, 
знаю, но самую главную, «Отче 
наш», постоянно повторяем. 
Каждое воскресенье ходим к 
батюшкам на исповедь. Расска-
жешь всё, что за неделю произо-

шло – и легче становится...
– Когда ребятишки исповеда-

ются, такие серьёзные, сосредо-
точенные, всегда на них смотрю и 
думаю: о чём они могут говорить? 
– размышляет Вера Константи-
новна. – Сейчас в храме много 
семей, где плечом к плечу вместе 
стоят и мама, и папа, и дети. Сразу 
вспоминается евангельское: «Где 
двое или трое собраны во имя 
Моё, там и Я среди них…»

Владыка поздравил всех со-
бравшихся с Пасхой, поблагода-
рил за концерт.

– Поднимите руки, кто из вас 
учится на двойки?

Ребятишки запереглядывались 
удивлённо.

– А кто – на «четыре» и «пять»?
Сразу – лес рук.
– Чтобы хорошо учиться, долго 

жить, нужно соблюдать пятую за-
поведь, в которой говорится: «чти 
отца и мать свою, и будет тебе 
благо, и будешь долголетен на 
земле». Почитайте, ребятки, ро-
дителей своих и учителей, и всё 
в жизни у вас сложится, – напут-
ствовал владыка.

Светлана Зарубина за кулиса-
ми помогала ребятишкам во вре-
мя выступления переодевать ко-
стюмы.

– Родители многие заняты, а у 
меня выходной. Хорошо, что вве-
ли в школьный курс предмет «Ос-
новы православной культуры». В 
такое страшное время живём. По-

смотрите, сколько происходит те-
рактов, сколько мы теряем детей. 
Нужно чаще ходить в храм, мо-
литься, чтобы Господь их защи-
тил.

Всё закладывается в детстве. 
И эти детки, когда повзрослеют, 
будут совершать поступки, слы-
ша внутренний голос – голос со-
вести, глас Божий в человеке. Он 
подскажет, что можно, что нельзя. 
В этом уверен Евгений Корниль-
цев-Быстринский:

– Сейчас за них многое решают 
родители, оберегают, а когда пре-
доставится свобода выбора – вну-
три это ощущение Бога останет-
ся, будет жить и непременно от-
ведёт от беды.

Евгений руководит обществом 
трезвости при храме Вознесе-
нья Господня. Собираются, чи-
тают акафист, сейчас сообща ве-
дут подготовку к представлению 
кукольного театра, шьют костю-
мы и декорации. Инициативная 
группа – всего три человека, но 
спорится дело с Божьей помо-
щью. Мечтает организовать хор. 
Может быть, при активном  уча-
стии прихожан получится делать 
большие пасхальные концерты. 
Чтобы и зрителей полный зал, и 
артисты – на общем порыве: и 
дети, и взрослые. Желание такое 
есть, дело – за воплощением его 
в жизнь!

Ирина ШАДРИНА.
Фото Антона БАяНОВА.

Владыка Тихон напутствовал детишек: «Чтите родителей своих и учителей...»

Навстречу детским сердцам

С шестидесятилетием 
жителя Земляной Генна-
дия Тубалева поздравляла 
вся его большая семья. Под 
крышей родного дома со-
брались все пятеро детей 
со своими семьями. Заботу 
о родителях они привыкли 
выражать не только по-
дарками, но и конкретными 
делами: пока гостили не-
сколько дней в отчем доме, 
сделали ремонт и даже сма-
стерили душевую.

Геннадий Тубалев изве-
стен в районе как умелец, 
человек творческий и ини-
циативный. В Земляной ни 
одно мероприятие не про-
ходит без его участия. И 
жители посёлка привыкли 
к тому, что зимой в парке 
появляется сделанная его 
руками снежная крепость, 
сказочные персонажи из 
снега и льда.

Много лет Геннадий рабо-
тал в жилищно-коммуналь-
ном участке, теперь – дома 
на заслуженном отдыхе. Но 
расслабляться новоиспе-
чённому пенсионеру не-
когда: в голове масса твор-
ческих планов, которые хо-
чется претворить в жизнь. 
Не собирается прекращать 
работу с молодёжью. Уроки 
творчества по работе с де-
ревом продолжает давать 
для всех желающих. Зани-
мается этим настолько дол-
го, что сегодня обучает де-
тей тех, кто когда-то учился 

у него держать в руках ре-
зак и ножовку.

Благодаря развитию про-
ектной деятельности в рай-
оне, появилась возмож-
ность представить эту ра-
боту в новом статусе. Зем-
ляновцы под руководством 
Геннадия Тубалева вто-
рой год реализуют проект 
«Светоч», призванный воз-
родить народные промыс-
лы, передать подрастающе-
му поколению секреты ра-
боты с деревом, металлом, 
другими материалами.

По словам земляновско-
го мастера, не так много уда-
лось сделать, как задумыва-
лось. В деревне народ занят 
круглый год, а хотелось бы 
привлечь к творчеству и ра-
боте с молодёжью старшее 
поколение. Да и мастерить 
сейчас приходится практи-
чески на улице: уголок ма-
стера с инструментами, вер-
стаком, складом различных 
поделок и реквизита, с ко-
торым часто выступают на 
сцене и он, и его односель-
чане, располагается под 
крышей в дровянике. Обу-
строить тёплое помещение 
под мастерскую больше по-
требность, чем мечта – для 
этой цели отвёл свой до-
машний гараж.

Возрождая народные 
промыслы, земляновцы на-
ходят своим работам прак-
тическое применение. 
Резьба как элемент укра-
шения деревянных постро-
ек – дело рук местных ма-
стеров. В прошлом году на 
местной ярмарке избушка 
Бабы Яги, срубленная Ген-
надием Тубалевым, стала 
гвоздём праздника и арт-
объектом, с которым фото-
графировались все от мала 
до велика.

– В любых делах нужна 
поддержка – один я мало, 

что делаю, – говорит Ген-
надий Тубалев. – Мне всег-
да помогают друзья, род-
ственники – Артём Казари-
нов, Александр Тубалев, Ва-
силий Царегородцев, Олег 
Лактионов, Дмитрий Каза-
ринов.

За такую работу энтузиа-
сты денег не получают, де-
лается всё на обществен-
ных началах, нередко при-
ходится вкладывать ещё и 
собственные средства.

Проект «Светоч» создан 
во многом, чтобы привлечь 
молодёжь к прикладному 
творчеству. На одном из ма-
стер-классов земляновские 
ребятишки мастерили де-
ревянные макеты оружия. 
Дети с интересом этим за-
нимались. У Геннадия Туба-
лева есть правило – хочется 
иметь– сделай, не можешь 
– вставай рядом и учись. 
При этом основу мастер 
вырезает сам, болгаркой с 
фрезой – о станке только 
мечтает. Инструменты, со-
гласно технике безопасно-

сти, детям в руки не дают. 
Вручают наждачную бума-
гу, чтобы завершить подел-
ку. Даже этого достаточно, 
чтобы загорелись глаза и 
появилось желание.

– Чтобы вырастить хоро-
шего мастера, нужны годы, 
– рассуждает Геннадий Ту-
балев. – Как бы там ни было, 
кто бы ни участвовал в на-
ших проектах – всё нацеле-
но на молодежь! Отвлечь от 
улицы, компьютера, приоб-
рести полезные в жизни на-
выки, сохранить старинные 
ремесла, пока живы люди, 
их знающие. Делать, каза-
лось бы, из ненужных ве-
щей произведения искус-
ства...Человек созидающий 
не будет разрушать создан-
ное другими! Будет ценить 
труд, красоту! У нас уже 
многие годы самая благо-
получная в отношении 
правонарушений террито-
рия… Может быть, и я внес 
в это свою лепту?

Наталия ГЛАДКОВСКАя.
Фото автора.

Геннадий Тубалев: «Ко всему, что умею,
шёл всю жизнь...»

Ремесло

Человек созидающий

шаг к православию

Солдаты Победы
Ветеран войны Иван Михайлович Буровцев 15 

апреля отметил свой 93-ий день рождения.
Родом он из села Калмакское, что в Армизонском 

районе. В школе довелось учиться лишь до седьмого 
класса – началась война, мальчишки заменили отцов 
в колхозных бригадах. Уже в декабре 1942 года пар-
ня отправили в Омские учебные лагеря. После при-
сяги зачислили Ивана Буровцева в школу снайперов 
в Калачинске. В начале сентября 1943 года – на фронт. 
Полк, где служил Иван Буровцев, направили в город 
Великие Луки на пополнение 10-й Гвардейской армии 
– воевал под Псковом, затем – в Прибалтике. В одном 
из боёв был ранен, попал в госпиталь. Оттуда напра-
вили солдата в Саратовское танковое училище, где и 
встретил Иван Буровцев день Победы!

Сейчас Иван Михайлович – самый активный и де-
ятельный ветеран войны. Когда позволяет здоровье, 
он с готовностью встречается с молодёжью, бывает 
на военных сборах, беседует с кадетами и допризыв-
никами, чтобы напомнить ребятам, какой ценой на-
шему народу досталась победа, чтобы не допустить 
больше войны. Он активный участник клуба «Вете-
ран» при совете ветеранов.

Районный совет ветеранов поздравляет Ивана Ми-
хайловича с днём рождения! Здоровья вам и бодро-
го настроения на долгие годы, пусть заботливое отно-
шение родных и близких приносит тепло и радость. 
Низкий поклон от голышмановцев за героизм, за му-
жество и отвагу в годы войны. Ваша жизнь заслужи-
вает уважения и является для нас примером!

наши земляки – на фронте и в тылу
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